

A propos du Cardinal Gerlier

LETTRE ANONYME

par Maurice JOYEUX

L'ARTICLE que j'ai consacré au décès d'Edouard Herriot et à l'attitude équivoque du cardinal Gerlier m'a valu une lettre anonyme. Le personnage ne m'a fait ni honneur écrit bien, sans être ni correct, certaines des questions qu'il me pose et qui sont enveloppées d'une « salu- » mériteraient une réponse réfléchie si elles avaient été posées sur autre chose que sur un papier. Mais qu'il prenne une proportion éfante, c'est tout l'individu qui travaille dans la lettre me somme, au nom de la loyauté et du courage, de donner à ces questions une réponse sans équivoque.

Voilà, c'est certain, un homme élevé dans le ciron d'une église qui prétend à la pureté, pour qui les principes moraux servent d'astuce, un homme qui a reçu une culture générale qui le met à l'abri de l'impulsion irréfutable, qui se sent crainte Dieu et obéir aux commandements des évangiles et qui n'hésite pas pour formuler des critiques sombres sur toute mesure des jugements, mais qui prend tout de suite la dernière riposte de lui attirer une réplique élogieuse, à recourir à la forme la plus lâche, la plus abjecte, la moins défiant, de l'expression LA LETTRE ANONYME. La passion qui égaré cet homme et lui fait commettre cet acte infâme prend sa source dans l'intolérance. En le lisant, on peut facilement évoquer les torts qui guettent les hommes si la raison et l'intelligence n'avaient pas arraché quelquefois de leurs cœurs ces fautes et à leurs frères aux yeux de Dieu qui ont, dans les siècles passés, créé le cauchemar au nom de la sérénité divine.

Mais il faut en convenir, la lettre anonyme, arme des faibles, arme des vaines, n'est pas propre à cette espèce d'hommes déformés, comme l'avait été pour moi qui me suis mépris pour Gerlier en signant d'un nom qui est vraiment le mien.

L'auteur de la lettre anonyme est à la fois un malheureux et un naïf et l'on est parfois enclin à de la pitié en évoquant son tourment qui s'est travaillé aux yeux de Dieu et qui il est, et qui il voulait éviter.

Mais il faut croire que les desseins du Seigneur sont insondables, car le mien, d'auteur de lettre anonyme, vient de me procurer une grande joie, celle de proclamer mon mépris pour lui et ses semblables, comme l'avait été pour moi qui me suis mépris pour Gerlier en signant d'un nom qui est vraiment le mien.

APRÈS LES GRÈVES

DES TRANSPORTS D'AVRIL

Peut-on "socialiser" Les Services Publics

par Roger HAGNAUER

LES grèves d'avertissement qui ont été données dans les services publics de ce pays, la veille des fêtes pascales, ont sans doute provoqué le mécontentement de nos dirigeants. On ne saurait pas que les transports publics, qui sont le nerf de la vie économique, ne soient pas en fait, au moment de leur grève, le nerf de la vie économique. On ne saurait pas que les transports publics, qui sont le nerf de la vie économique, ne soient pas en fait, au moment de leur grève, le nerf de la vie économique.

Le gouvernement met en place fréquemment ses transports de remplacement, mais qui sont la clientèle des transports ind-

EDOUARD

EDOUARD est la troisième révolution qui a ébranlé le régime républicain. On a vu, dans les événements de ce genre, que les services publics, qui sont le nerf de la vie économique, ne soient pas en fait, au moment de leur grève, le nerf de la vie économique.

On se demande si au cas échéant, habituellement servile aux décisions de M. De Gaulle, n'a pas pointé dans sa poche le couteau de la révolte.

On se demande si au cas échéant, habituellement servile aux décisions de M. De Gaulle, n'a pas pointé dans sa poche le couteau de la révolte.

Le gouvernement de M. Guy Mollet interviendra à la B.D. de diffuser l'appel du professeur Joliot-Curie. Ces propositions sont d'ordre politique. Il choisit avec soin les hommes qui composent une commission chargée de réviser les lois de la République.

Le Monde

MENSUEL. — N° 28. — MAI 1957 PRIX : 30 FRANCS 53 bis, rue Lamark, PARIS-18°

ORGANE DE LA FEDERATION ANARCHISTE

Fievre au Moyen-Orient

LA CLASSE

L'HISTOIRE n'attend pas : chaque jour poussant l'autre, elle tourne une page nouvelle. Une page que tout s'efface, mais qui n'est pas effacée. Elle tourne une page nouvelle. Une page que tout s'efface, mais qui n'est pas effacée.

par Maurice FAYOLLE

Ainsi, le Moyen-Orient, après le Bakou et l'Extrême-Orient, est devenu aujourd'hui l'un de ces pôles autour duquel se sont agités les peuples tourmentés, bousculés par une évolution rapide, mais incapables de trouver les issues qui leur permettraient de se libérer.

Enfin, à l'est, veille le malin. En ce qui concerne le Moyen-Orient, la République semble avoir été créée par la politique socialisante des nationalistes arabes.

Un avait été dit à demurrer. Ce n'est pas de la sorte que l'on peut mettre d'accord. Mais maintenant c'est décidé. Tous les transports seraient donc réduits à zéro pendant 48 heures.

par Michel PENTHIE

Le grève dure 48 heures. Les cheminots, les agents de la R.A.T.P. n'ont pas flanché. Le gouvernement a tenté de faire passer la grève, sans succès.

Le grève dure 48 heures. Les cheminots, les agents de la R.A.T.P. n'ont pas flanché. Le gouvernement a tenté de faire passer la grève, sans succès.

Le Socialisme

Le socialisme est une doctrine qui vise à l'établissement d'une société plus juste et plus équitable. Elle se base sur les principes de solidarité et de coopération.

positions d'intérêts qui rendent sa solidité illusoire. Sur ces rivalités locales se profile en toile de fond la grande rivalité américano-russe.

Le premier indice dans cette constatation évidente que, sous toutes les latitudes, le socialisme traditionnel s'avère totalement incapable de se dégager de la gangue nationaliste.

Ainsi, partout où le socialisme a pris la relève d'une arist-

Une leçon pour l'avenir

Un avait été dit à demurrer. Ce n'est pas de la sorte que l'on peut mettre d'accord. Mais maintenant c'est décidé. Tous les transports seraient donc réduits à zéro pendant 48 heures.

par Michel PENTHIE

Le grève dure 48 heures. Les cheminots, les agents de la R.A.T.P. n'ont pas flanché. Le gouvernement a tenté de faire passer la grève, sans succès.

Le grève dure 48 heures. Les cheminots, les agents de la R.A.T.P. n'ont pas flanché. Le gouvernement a tenté de faire passer la grève, sans succès.

Le Socialisme

Le socialisme est une doctrine qui vise à l'établissement d'une société plus juste et plus équitable. Elle se base sur les principes de solidarité et de coopération.

Le Monde

MENSUEL. — N° 28. — MAI 1957 PRIX : 30 FRANCS 53 bis, rue Lamark, PARIS-18°

ORGANE DE LA FEDERATION ANARCHISTE

Fievre au Moyen-Orient

LA CLASSE

L'HISTOIRE n'attend pas : chaque jour poussant l'autre, elle tourne une page nouvelle. Une page que tout s'efface, mais qui n'est pas effacée.

par Maurice LAISANT

Le silence constitué par la vaine agitation, les scandales politiques, financiers ou autres, une voix vient de se faire entendre.

Ainsi, partout où le socialisme a pris la relève d'une arist-

Une leçon pour l'avenir

Un avait été dit à demurrer. Ce n'est pas de la sorte que l'on peut mettre d'accord. Mais maintenant c'est décidé. Tous les transports seraient donc réduits à zéro pendant 48 heures.

par Michel PENTHIE

Le grève dure 48 heures. Les cheminots, les agents de la R.A.T.P. n'ont pas flanché. Le gouvernement a tenté de faire passer la grève, sans succès.

Le grève dure 48 heures. Les cheminots, les agents de la R.A.T.P. n'ont pas flanché. Le gouvernement a tenté de faire passer la grève, sans succès.

Le Socialisme

Le socialisme est une doctrine qui vise à l'établissement d'une société plus juste et plus équitable. Elle se base sur les principes de solidarité et de coopération.

Cher-Connome Pierre-Valentin BERTHIER.

